Notices Nécrologiques de l'APRUM

Les notices nécrologiques sont des hommages réservés habituellement aux professeurs retraités qui ont fait carrière en totalité ou en grande partie à l'Université de Montréal. Exceptionnellement toutefois, un tel hommage pourra être publié lorsqu'il s'agit d'une personne ayant servi comme officier supérieur de l'Université et qui a apporté une contribution importante à l'institution et à ses professeurs.

HOMMAGE AU PROFESSEUR MICHEL ÉMOND (1932-2023)

Le 24 septembre 2023, à l'âge de 91 ans, est décédé Michel Émond. Médecin très apprécié, il a combiné une carrière de soins aux patients et une carrière universitaire où l'enseignement aux résidents et aux externes a pris une place importante. En effet, nommé chargé d'enseignement de clinique de la Faculté de médecine dès ses débuts à l'Hôpital Notre-Dame, en 1965, il est rapidement nommé professeur adjoint en 1968

puis promu professeur agrégé (PTG) en 1974, et ce, jusqu'en 1996. À sa retraite universitaire, il conserve le titre de professeur agrégé de clinique et poursuit sa mission clinique engagée.

Un extrait d l'hommage préparé par la famille de Michel Émond décrivant sa carrière universitaire et sa relation avec ses résidents, collègues et patients, est repris ici :

Gastroentérologue et interniste, il a eu une carrière exceptionnelle au CHUM (Hôpital Notre-Dame) durant plus de 50 ans. Gradué du Collège Sainte-Marie et de l'Université de Montréal [en 1960] puis récipiendaire de la bourse de la Fondation R. Samuel McLaughlin permettant à de jeunes médecins de parfaire leur formation à l'étranger, il a fait une résidence à l'Hôpital Beaujon et à l'Hôpital Bichat, à Paris. De retour à Montréal en 1965, c'est au sein du Département

de gastroentérologie de l'Hôpital Notre-Dame qu'il va poursuivre une carrière passionnée.

Ses dernières années professionnelles auront été consacrées à la clinique de la Fondation du CHUM et au Bureau de la commissaire locale aux plaintes et à la qualité des services du CHUM, à titre de médecin examinateur. Il a également été professeur agrégé de clinique à la Faculté de médecine de l'Université de Montréal,

une tâche qu'il prenait très à cœur, appréciant énormément les échanges avec étudiant.e.s et internes.

Nous garderons de lui le souvenir d'un homme généreux et bienveillant, à l'écoute et au service des autres, travaillant, ouvert d'esprit, enjoué et enthousiaste, mélomane, rieur, élégant et ayant un grand sens du devoir et de la famille.

La médecine a été une passion et le CHUM sa deuxième famille. Il avait un grand respect et un attachement profond pour ses collègues et pour l'ensemble des membres du personnel de l'hôpital, et un grand dévouement envers les patients.

> Hommage préparé par le Secrétariat de la Faculté de médecine